
Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Wahlschied 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 05.12.2019 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:39 Uhr 

 Ort, Raum: Gastraum Halle Wahlschied 

Anwesend sind: 

Ortsratsmitglieder: 

Fahrenkamp, Jennifer SPD  

Feld, Christoph SPD  

Honecker, Ulrich, Dr. phil. BfB  

Pörtner, Catherine SPD  

Ruloff, Harry BfB  

Ratsmitglieder: 

Lafontaine, Hans Gerhard GBH  

Schriftführer: 

Mühlhäuser, Marc  

Ortsvorsteher/in: 

Zimmer, Reiner SPD  

 

Entschuldigt fehlt/fehlen: 

Hubig, Ute CDU  

 

 

 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Einwohnerfragestunde gemäß der Satzung über 

die Einrichtung einer Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat Heusweiler 

statt. Hierbei haben anwesende Einwohnerinnen und Einwohner die Möglichkeit, Fragen an 

die Verwaltung und die Ratsmitglieder zu richten. 

 

Straßenbeleuchtung und Gehwegdecke 

Herr Pelzer, Anwohner der Straße Wahlschieder Grube, teilt mit, dass die Straßenbeleuchtung 

im mittleren Teil der fußläufigen Verbindung zwischen Vorstadtstraße und Wahlschieder 

Grube defekt sei, auf gleicher Höhe sei ebenfalls die Verbundsteindecke beschädigt. 

 

Herr Zimmer antwortet, dass er den Bauhofleiter über die Beschädigung der 

Verbundsteindecke informiert und bittet den Schriftführer die zuständige Sachbearbeiterin im 

Rathaus über die defekte Straßenbeleuchtung zu informieren. 

 

Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor, daher schließt Herr Zimmer die Einwohnerfrage-

stunde.  



Herr Dr. Honecker stellt den Antrag den Tagesordnungspunkt 11 nicht öffentlicher Teil 

‚Ermächtigung des Ortsvorstehers – Antrag der SPD-Ortsratsfraktion‘ BV/0175/19 zeitlich 

und in den öffentlichen Teil zu verschieben. 

 

Der Ortsvorsteher merkt an, dass fiskalische Mittel, solange kein Beschluss besteht, in den 

nicht öffentlichen Teil gehören. Gegen eine zeitliche Verschiebung hat er keine Einwände. 

 

Beschluss mit 4 Nein-Stimmen (SPD-Fraktion) und 2 Ja-Stimmen (BfB-Fraktion) 

 

Der Ortsrat Wahlschied verschiebt den Tagesordnungspunkt nicht. 

 

 

Es liegen keine weiteren Wortmeldungen zur Tagesordnung vor. 

 

 

Beschluss mit 4 Ja-Stimmen (SPD-Fraktion) und 2 Nein-Stimmen (BfB-Fraktion) 

 

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung angenommen. 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Wahlschied vom 

12.09.2019 (öffentlicher Teil) 

  

2 Aufhebung des Beschlusses des Gemeinderates vom 24.05.18 (BV/0077/18) - 

Antrag der GBH-Gemeinderatsfraktion 

Vorlage: BV/0129/19 

  

3 Antrag auf Bevorzugung von Nahrungsmitteln tierischen Ursprungs, zu deren 

Produktion Tierhaltungen mit höheren Haltungsstandards, im Sinne des 

Tierwohls, als den gesetzlich vorgeschriebenen Haltungs- und Produktionsweisen 

angewandt wurden, bei Verköstigungen im Auftrag des Ortsrates oder durch den 

Ortsrat Wahlschied - Antrag der BfB-Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0159/19 

  

4 Antrag auf Umwidmung der Römerstraße und Teil der Friedhofsstraße im Ortsteil 

Wahlschied zu verkehrsberuhigtem Bereich ("Spielstraße") als zwingend 

notwendige Voraussetzung bei der möglichen Errichtung eines Kinderspielplatzes 

im Bereich der Flurstücke 371/3, 374/2 und 373/4 der Flur 1 in der Gemarkung 

Wahlschied - Antrag der BfB-Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0160/19 

  

5 Gestaltungsplan für die Urnenwandstandorte auf dem Friedhof Wahlschied 

Vorlage: BV/0164/19 

  

6 Verwaltungsvereinfachung - Antrag der SPD-Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0173/19 

  



7 Stellungnahme der Verwaltung zur Kindergartensituation Wahlschied/Holz bzgl. 

verfügbarer Plätze - Antrag der SPD-Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0174/19 

  

8 Termine 2020 

  

8.1 Festlegung Neujahrsempfang des Ortsrates 

  

8.2 Abstimmung Ortsratssitzungen 

  

9 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

10 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Wahlschied vom 

12.09.2019 (nichtöffentlicher Teil) 

  

11 Ermächtigung des Ortsvorstehers - Antrag der SPD-Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0175/19 

  

12 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Wahlschied 

vom 12.09.2019 (öffentlicher Teil) 

  

Herr Dr. Honecker stellt den Antrag die Niederschrift der Sitzung des Ortsrates 

Wahlschied vom 12.09.2019 zu TOP 6 ‚Vergabe von Mitteln zur Sanierung des 

Weidezauns Islandpferde‘ zu ergänzen. 

 

Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat Wahlschied beschließt den TOP 6 der Niederschrift der Sitzung des 

Ortsrates Wahlschied vom 12.09.2019 ‚Vergabe von Mitteln zur Sanierung des 

Weidezauns Islandpferde‘ wie folgt zu ergänzen: 

 

Herr Zimmer regt bzgl. des ausstehenden FFH-Managementplans eine Mitarbeit 

von Herrn Dr. Honecker an. Herr Dr. Honecker erklärt sich hierzu grundsätzlich 

bereit und bittet Herrn Zimmer ein erstes Treffen zur Kontaktaufnahme 

anzuberaumen. Herr Zimmer schlägt vor, dass Herr Dr. Weyrath zunächst im 

Ortsrat das Thema vorstellen könne. 

 

Herr Dr. Honecker stellt den Antrag die Niederschrift der Sitzung des Ortsrates 

Wahlschied vom 12.09.2019 zu TOP 9 ‚Einleitung Verfahren bzgl. Umbau 

Brunnen/Wasserspielplatz im Hinblick auf die neuen Landesfördermittel zur 

Dorferneuerung – Antrag der SPD-Ortsratsfunktion Vorlage: BV/0092/19‘ zu 

ergänzen. 



Beschluss ( 4 Nein-Stimmen SPD-Fraktion, 2 Ja-Stimmen BfB-Fraktion): 

 

Der Ortsrat Wahlschied beschließt den TOP 9 der Niederschrift der Sitzung des 

Ortsrates Wahlschied vom 12.09.2019 ‚Einleitung Verfahren bzgl. Umbau 

Brunnen/Wasserspielplatz im Hinblick auf die neuen Landesfördermittel zur 

Dorferneuerung – Antrag der SPD-Ortsratsfunktion Vorlage: BV/0092/19‘ nicht 

zu ergänzen. 

 

 

Herr Dr. Honecker stellt den Antrag die Niederschrift der Sitzung des Ortsrates 

Wahlschied vom 12.09.2019 zu TOP 11 ‚Überprüfung der in Planung befindlichen 

Gewerbeflächen zur Eignung für großflächige Photovoltaikanlagen neuester 

senkrechtstehender Bauart – Antrag der SPD-Ortsratsfraktion Vorlage: 

BV/0094/19‘ zu ergänzen. 

 

Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat Wahlschied beschließt den TOP 11 der Niederschrift der Sitzung des 

Ortsrates Wahlschied vom 12.09.2019 ‚Überprüfung der in Planung befindlichen 

Gewerbeflächen zur Eignung für großflächige Photovoltaikanlagen neuester 

senkrechtstehender Bauart – Antrag der SPD-Ortsratsfraktion Vorlage: 

BV/0094/19‘ wie folgt zu ergänzen: 

 

Herr Dr. Honecker merkt an, dass nach Auffassung der BfB-Fraktion die 

Installation von Photovoltaikanlagen an Gebäuden der Gemeinde nach Prüfung zu 

bevorzugen sei. Auch hier regt Herr Dr. Honecker eine Bürgerversammlung an.  

 

 

Herr Dr. Honecker stellt den Antrag die Niederschrift der Sitzung des Ortsrates 

Wahlschied vom 12.09.2019 zu TOP 12 ‚Aufhebung des Beschlusses des 

Ortsrates vom 09.05.18 zur Aufstellung eines Bebauungsplans und des 

Satzungsbeschlusses über die Veränderungssperre zur Errichtung eines 

Gewerbegebietes zwischen Vorstadtstraße und Göttelborner Straße (BV/0077/18) 

Antrag der BfB-Ortsratsfraktion Vorlage: BV/0088/19‘ zu ergänzen. 

 

Beschluss ( 4 Nein-Stimmen SPD-Fraktion, 2 Ja-Stimmen BfB-Fraktion): 

 

Der Ortsrat Wahlschied beschließt den TOP 12 der Niederschrift der Sitzung des 

Ortsrates Wahlschied vom 12.09.2019 ‚Aufhebung des Beschlusses des Ortsrates 

vom 09.05.18 zur Aufstellung eines Bebauungsplans und des Satzungsbeschlusses 

über die Veränderungssperre zur Errichtung eines Gewerbegebietes zwischen 

Vorstadtstraße und Göttelborner Straße (BV/0077/18) Antrag der BfB-

Ortsratsfraktion Vorlage: BV/0088/19‘ nicht zu ergänzen. 

 

 

 

 Beschluss ( 4 Ja-Stimmen SPD-Fraktion, 2 Nein-Stimmen BfB-Fraktion): 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Wahlschied vom 12.09.2019 

(öffentlicher Teil) wird mit den Ergänzungen zu den TOP 6 und TOP 11 

angenommen. 



  

zu 2 Aufhebung des Beschlusses des Gemeinderates vom 24.05.18 

(BV/0077/18) - Antrag der GBH-Gemeinderatsfraktion 

Vorlage: BV/0129/19 

  

Herr Zimmer teilt mit, dass die BfB-Fraktion einen Widerspruch bei der 

Gemeinde Heusweiler zwecks Interessenwiderstreits des Herrn Christoph Feld im 

letzten Fall zur gleichen Sache eingeleitet hätte. 

Des Weiteren merkt er an, dass bei allen Mitgliedern die innerhalb des Gebietes 

oder in naher Umgebung Grundstücke besitzen ein Interessenwiderstreit vorliegen 

würde, dies würde auch zutreffen falls Vater, Mutter oder Bruder Inhaber des 

Grundstückes sind. Er weist darauf hin, dass diese Personen den Beratungstisch 

verlassen müssen und nicht an der Abstimmung und auch Beratung teilnehmen 

können. 

 

Herr Zimmer fragt an, ob bei den anwesenden Mitgliedern des Ortsrates 

Wahlschied ein Interessenwiderstreit vorliegt? 

 

Herr Feld und Herr Dr. Honecker zeigen einen vorliegenden Interessenwiderstreit 

an, darauf hin bittet der Ortsvorsteher die beiden Herren den Beratungstisch zu 

verlassen. 

 

Der Vorsitzende erteilt dem Ratsmitglied Herrn Lafontaine einen Ordnungsruf 

wegen wiederholter Störung der Sitzung durch Zwischenrufe, er weist darauf hin, 

dass ihm zu diesem Zeitpunkt kein Wort erteilt wurde. 

 

Nach weiteren Wortmeldungen der Ortsratsmitglieder Frau Fahrenkamp und 

Herrn Ruloff wird folgender Beschluss gefasst:  

 

 Beschluss mit 1 Ja-Stimme (1 BfB-Fraktion) und 3 Nein-Stimmen (3 SPD-

Fraktion): 
 

Der Beschluss des Gemeinderates vom 24.05.2018 (BV/0077/18) zur Aufstellung 

eines Bebauungsplans und des Satzungsbeschlusses über die Veränderungssperre 

zur Errichtung eines Gewerbegebietes zwischen Vorstadtstraße und Göttelborner 

Straße wird aufgehoben.  

 

Damit ist der Antrag abgelehnt.  

 

(Herr Feld und Herr Dr. Honecker haben an Beratung und Abstimmung nicht 

teilgenommen.) 

 

  

zu 3 Antrag auf Bevorzugung von Nahrungsmitteln tierischen Ursprungs, 

zu deren Produktion Tierhaltungen mit höheren Haltungsstandards, im 

Sinne des Tierwohls, als den gesetzlich vorgeschriebenen Haltungs- und 

Produktionsweisen angewandt wurden, bei Verköstigungen im Auftrag 

des Ortsrates oder durch den Ortsrat Wahlschied - Antrag der BfB-

Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0159/19 



 Herr Dr. Honecker erläutert ausführlich den Antrag der BfB-Fraktion, im Sinne 

des Tierwohls, bei Verköstigungen im Auftrag des Ortsrates oder durch den 

Ortsrat Wahlschied, Nahrungsmittel tierischen Ursprungs, zu deren Produktion 

Tierhaltungen mit höheren Haltungsstandards als den gesetzlich vorgeschriebenen 

Haltungs- und Produktionsweisen angewandt wurden, zu bevorzugen.  

 

Herr Zimmer teilt mit, dass er den Ansatz im Grunde gut findet, er sich allerdings 

den ortsansässigen Unternehmern wie Metzger und Bäcker verpflichtet fühlt und 

nicht zu beurteilen mag, ob diese angestrebten Standards von diesen erfüllt werden 

können. 

 

Herr Dr. Honecker ergänzt, dass Händler und Supermarkt unabhängige Labels im 

Antrag aufgeführt worden wären und eine Bevorzugung solcher Nahrungsmittel 

angestrebt werden sollte. 

 

Herr Feld merkt an, dass mit dem Budget des Ortsrates, die mit dem Bezug 

verbundenen höheren Kosten solcher Nahrungsmittel nicht zu stemmen wäre.  

 

 Beschluss ( 4 Nein-Stimmen SPD-Fraktion, 2 Ja-Stimmen BfB-Fraktion): 

 

Der Ortsrat Wahlschied beschließt den Antrag der BfB-Fraktion mit der 

Beschlussvorlage BV/0159/19 abzulehnen. 

 

  

zu 4 Antrag auf Umwidmung der Römerstraße und Teil der Friedhofsstraße 

im Ortsteil Wahlschied zu verkehrsberuhigtem Bereich ("Spielstraße") 

als zwingend notwendige Voraussetzung bei der möglichen Errichtung 

eines Kinderspielplatzes im Bereich der Flurstücke 371/3, 374/2 und 

373/4 der Flur 1 in der Gemarkung Wahlschied - Antrag der BfB-

Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0160/19 

  

Nach ausführlichen Erläuterungen des Herrn Dr. Honecker, des Ortsvorstehers 

und des Herrn Feld wird der Antrag auf Umwidmung der Römerstraße und Teil 

der Friedhofstraße im Ortsteil Wahlschied zum verkehrsberuhigten Bereich 

BV/0160/19 von der BfB-Fraktion zurückgezogen. 

  

zu 5 Gestaltungsplan für die Urnenwandstandorte auf dem Friedhof 

Wahlschied 

Vorlage: BV/0164/19 

  

Herr Zimmer teilt mit, dass ein Bedarf an weiteren Urnenwänden besteht und 

erläutert ausführlich den Gestaltungsplan. 

 

Herr Ruloff fragt an, ob die beiden bestehenden Bäume durch die Umsetzung des 

Gestaltungsplans betroffen wären? 

 

Herr Zimmer bittet darum, dass Herr Schneider vom Bauamt eine kurze 

Stellungnahme zum Sachverhalt der Bäume an ihn oder die Ortsratsmitglieder per 

E-Mail abgeben solle. 



 Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat Wahlschied stimmt dem von der Verwaltung ausgearbeiteten 

Gestaltungsplan über die zukünftige Anordnung der Urnenwände auf dem 

Friedhof Wahlschied unter Berücksichtigung eventuell anfallender Baumfällungen 

zu. 

  

zu 6 Verwaltungsvereinfachung - Antrag der SPD-Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0173/19 

  

Herr Feld und Herr Zimmer erläutern den Antrag der SPD-Fraktion und die bereits 

bestehende papierlose Umsetzung im Gemeinderat, sowie die Zugriffsmöglich-

keiten auf das Rats-Info-System. Sie ergänzen, dass dies eine umweltschonende, 

Kosten sparende und schnelle Möglichkeit der Zustellung der Unterlagen an die 

Ortsratsmitglieder darstellen würde. 

 

Herr Ruloff merkt an, falls Unterlagen in Papierform benötigt werden, können 

diese weiterhin noch zugestellt werden. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat Wahlschied beschließt zukünftig auf die Unterlagen in Papierform für 

Ortsratssitzungen zu verzichten. Gleichzeitig wird um Zugang aller Ortsratsmit-

glieder im Gemeindeportal gebeten. 

  

zu 7 Stellungnahme der Verwaltung zur Kindergartensituation 

Wahlschied/Holz bzgl. verfügbarer Plätze - Antrag der SPD-

Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0174/19 

  

Herr Zimmer erläutert die aktuelle Kindergartensituation und die Stellungnahme 

der Verwaltung. 

 

Nach einstimmiger Abstimmung der Ortsratsmitglieder unterbricht der 

Vorsitzende die Sitzung um Fragen anwesender Bürger zur aktuellen 

Kindergartensituation zuzulassen. 

 

 ohne Beschluss: 

 

Der Ortsrat Wahlschied hat von der Stellungnahme der Verwaltung zur 

Kindergartensituation Wahlschied/Holz bzgl. verfügbarer Plätze Kenntnis 

genommen. 

 

zu 8 Termine 2020 

  

zu 8.1 Festlegung Neujahrsempfang des Ortsrates 

  

Herr Zimmer teilt mit, dass der Neujahrsempfang des Ortsrates am 03.01.2020 

stattfindet, ein späterer Termin wäre wegen anstehender Sanierungsarbeiten der 

Kulturhalle nicht möglich. 



Herr Dr. Honecker bietet die Mitarbeit der BfB- Fraktion bei der Gestaltung und 

Organisation des Neujahrsempfangs an. 

 

zu 8.2 Abstimmung Ortsratssitzungen 

  

Herr Zimmer weist darauf hin, dass die Festsetzung der Termine von  

Ortsratssitzungen zu den Obliegenheiten des Vorsitzenden gehören würde. Er 

bietet an, wie in der Vergangenheit auch, die Termine mit allen Ortsratsmit-

gliedern abzustimmen. 

 

Nach eingehenden Diskussionen der Ortsratsmitglieder über einen geeigneten 

Wochentag bei zukünftigen Sitzungen, sowie der Veröffentlichung von 

Ortsratssitzungen in der Heusweiler Wochenpost, bietet der Vorsitzende an, als 

Sitzungstage Mittwoch oder Donnerstag zu berücksichtigen. 

  

zu 9 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Der Vorsitzende teilt mit, dass bei der Spendenaktion zum Unfall der Familie 

Haake ein sehr großer Zuspruch der Bevölkerung an unterschiedlichsten Spenden 

in Form von Geldbeträgen, Möbeln und Sanierungsarbeiten am Haus der 

betroffenen Familie vorliegen würde. 

 

Herr Dr. Honecker dankt im Namen der BfB-Fraktion dem Vorsitzenden und allen 

beteiligten Ortsratsmitgliedern für ihr Engagement bei der Spendenaktion. 

 

Frau Pörtner teilt mit, dass ein Benefizkonzert des Gospelchors ‚Köllervalley 

Singers‘ in der evangelischen Kirche, im Januar oder Februar, zu Gunsten der 

Familie Haake stattfinden würde. 

 

Des Weiteren führt sie an, dass am morgigen Abend um 18.00 Uhr im Stall des 

Bauernhofes der Familie Ziegler eine Veranstaltung mit dem Namen ‚lebendiges 

Adventsfenster‘ stattfinden würde. 

 

Herr Zimmer teilt mit, dass die kommende Faschingsveranstaltung in der 

Wahlschieder Kulturhalle trotz anstehender Sanierungsarbeiten gesichert sei. 

Ursprünglich sei ein Beginn der Sanierungsarbeiten erst nach Fasching geplant 

gewesen, da allerdings Fördermittel des Bundes in Höhe von 90% vorliegen 

würden, wäre ein früherer Beginn der Arbeiten zum Abruf der Fördergelder 

zwingend notwendig. 

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass mit den Kanalbauarbeiten in der Vorstadtstraße so 

schnell wie möglich begonnen werden würde. Die Plankosten würden bei 4,3 

Millionen Euro liegen. Die Arbeiten wären an die Firma Dittgen vergeben worden. 

Die Bauzeitplanung würde bei drei Jahren liegen. Alle Hausanschlüsse in der 

Vorstadtstraße, bis an die Grundstücksgrenze, würden erneuert werden. Es könnte 

zu Auflagen der ZKE an die Anwohner kommen, falls gebrochene oder defekte 

Rohrleitungen auf dem Grundstück vorliegen würden. Diese Kosten würden dann 

zu Lasten der Anwohner gehen. Im Nachgang der Arbeiten würde der 

Straßenbelag komplett erneuert werden. 
 


